AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, MIERCOLES 7 DE JULIO DE 1926

HEMEROTECA

NUM. 2273

COMENTARIOS Y NOTICIAS

LA EDUCACION FISICA

Hay que confesar sinceramente que no se ha seguido de cerca cierto cambio de ideas habido en la prensa con relación a juegos de sport y educación física, pero lo esencial de la discusión no es difícil resumirlo en estas dos conclusiones: hay quienes condenan algunos juegos de sport, y los condenan con razones científicas; los otros los consideran como formando parte de un plan de educación tísica escolar. Y, como es natural, a este propósito se ha citado la palestra griega en donde la gimnasia alcanzó su más alta expresión artística. Este concepto es fundamental y no puede perderse de vista, que la gimnasia griega es arte puro, tan eminente y tan noble y tan perfecto como una estatua o como un poema. Cualquiera que sea el empeño con que el mundo moderno cultive en sus escuelas el ejercicio tísico como enseñanza, está muy lejos del superior concepto estético de la palestra griega, muy lejos. Ellos, los griegos, habían hecho del juego o del ejercicio, un procedimiento para construir al hombre físico pertecto, pero partían del principlo de que el hombre de su civilización fuera un tipo humano entermizo o débil.

Siento que esta es la diferencia de fondo entre los dos sistemas de educación física a que se alude. Yo me pregunto si el foot-ball con su nombre griego, por supuesto, cabía, a la par de las carreras de distancia o a la par de las carreras de carros. El foot-ball ha sido creado por una raza terriblemente combativa y en cierto sentido grotesca. Fue imaginado para cultivar instintos de lucha y lo que se da en llamar la confianza en sí mismo que se confunde a veces, con una forma de soberbia o de insolencia. El griego bus-

caba el ritmo en todos sus movimientos y así tué como pudo darle al arte escultórico modelos de soberana belleza y a Píndaro, que para muchos puede parecer un poeta burgués, gestos que sólo en versos eternos podían conservarse.

Pero no se confunda el foot-ball u otra cosa parecida, con la educación genuinamente física del hombre, con lo que debe ser la educación física del hombre, y que implica un desenvolvimiento pleno del cuerpo, o harmónico como dicen otros, no para hacer de él precisamente un atleta, sino un ser fisicamente superior. La finalidad de la educación tísica en la escuela no puede ser sino esta segunda, sobre todo como parte de un plan general docente, de manera que nunca el juego o el ejercicio físico sacrificó los demás intereses de la educación del hombre.

¿Corresponderá el foot-ball al juego de cañas de nuestros antepasados o al de lanzas de los caballeros feudales? A una cosa parecida, sin duda, aunque no tan inhumana. A decir verdad, aunque en un encuentro de esta naturaleza, haya a veces gestos de hermosa acción varonil, hay instantes en que la actitud del jugador cansado o vencido mueve a profunda piedad.

No conozco una crítica de los juegos modernos, definitiva. Sé que muchas finas y discretas inteligencias condenan ciertos juegos de sport como otros condenan las corridas de toros y otros la música americana, en un deseo generoso y ferviente de volver a las tradiciones de la cultura humana, en su mejor sentido.

ROMULO TOVAR

Sobre el nuevo sistema de pesas y medidas

Como nuestros lectores saben, ahora está en vigencia el nuevo sistema de pesas y medidas, cimal.

Con este motivo, muchos comerciantes se encuentran en dificultades para el expendio de sus artículos, y abruman a consultas al Inspector de Pesas y Medidas, quien no está en la obligación de dar explicaciones de esa indole sino de hacer que se cumplan las disposiciones que sobre el particular se dicten.

La Cámara de Comercio, desde hace algunos meses distribuye cartelones para dar a conocer de los comerciantes las equivalencias respectivas luego los diarios las han publicado ultimamente, y disposiciones pertinentes aun tricular sus perros, pero allí a pesar de ello muchos no se han puesto en prác- se les notifica que todavía no que las ignoran. Y esto tica. se debe a la negligencia de los mismos, pues si males muertos en las calles tal cosa les convenía, su se debe únicamente a entre respectivo. deber era preocuparse por estar al tanto, y más aun que desde setiembre del año pasado se viene hablando de esto.

Rápida

Muy agitada y debatida fué ayer, en el Congreso, la cuestión de los automóviles cficiales del

La verdad que impresionan un poco las citras de gastos mensuales en estos momentos en que se día, en el Hospital de y que es el métrico de- niegan pensiones al Magisterio nacional por penuria del Erario público.

> Yo me declaro neutral en el debate. Pero sí aconsejaría recordar al Congreso de Diputados, que puestos a barrer las inmundicias de la Administración del país, dieran alto ejemplo de consecuencia limpiando primero el Centro Directivo.

Es muy ilógico querer asear la calle sin tener antes limpia la propia casa.

IGNOTUS

Se estan matando los perros por particulares

visto que algunos perros de desocupados. los que ambulan por las calles de la ciudad han quedado muertos.

Nosotros sabemos que las

De consiguiente esos ani-

sonas se han presentado a la las familias Herrera y oficina respectiva para madebido a que se ha puesto en vigencia el acuerdo

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Fallecimiento de doña Georgina de Herrera

Ayer, a las once del San Juan de Dios, dejó Alvarado de Herrera, hija de don Juan Alvarado. La señora de Herrera venía padeciendo pertinaz dolencia desde carretón resultó con algunos dos de sífilis. hacía algún tiempo, y a daños. pesar de los solícitos cui dados de su familia, no la vida.

Los funerales tuvieron verificativo hoy a las diez Regreso en el templo de la Dolórosa, de donde salió el Durante estos días se ha tensiones de particulares cortejo hacia el cementerio con gran acompaña. Debido a ello muchas per- miento de amistades de Alvarado.

> Sinceramente deplora- cho entrega de ese barco. mos tan infausto acontecimiento y al hacerlo así presente, enviamos nuesposo don Francisco Herrera, a sus hijos y en Herrera y Alvarado.

El nuevo Gobernador de la provincia

Debido a la licencia con- tual Secretario don Moisés cedida al Gobernador de Morales. la Provincia don Macedonio Esquivel, para retirarse de de cincuenta años viene dessu elevado cargo por un término de seis meses, con motivo de su viaje a Europa, se nombró Gobernador inte- señor Morales fue nombrado

Este caballero hace más empeñando el puesto de Secretario en dicha Gobernación.

Y como Secretario del rino por igual tiempo, al ac- don Carlos Monge Ureña.

Viene don Eladio Rosabal

Don Eladio Rosabal, el no que desde hace algunos esposa. meses se había ausentado del país para viajar por Eu- en presentarle nuestro corropa, llegará de hoy a ma-

los deportistas heredianos y mucho de tenerlo nuevamennumerosos amigos de ese te al frente del Club Sport culto caballero le preparan Herediano, del cual és preuna fiesta como homenaje de sidente y capitán del primer simpatia.

El señor Rosabal viene conocido deportista heredia- acompañado de su señora

Nosotros nos anticipamos dial saludo de bienvenida, a Con motivo de su arribo, la par que nos alegramos equipo de foot-ball.

quero se dedica a otras gestiones

Uno de los agentes ban queros, que regresó nueva mente al país, se está dedi- tiva a los habitantes. cando ahora a otras activi contratar el arregio de cami ros, carreteras y construcción de nuevas.

En ese sentido dedicará sus actividades.

Choque de vehículos

Ayer hubo un choque por de existir dona Georgina les inmediaciones del Parque

> Lo fue entre el auto oú mero 1464 y el carretón de cia Pública se han sometido la matrícula número 12.

Daños personales no los

fue posible rescatarla a de la Santa Ana, fábrica de enfermedad contagiosa, no refrescos gaseosos.

el Capitán del Cariari

barco del Gobierno, Mr. muchas de igual índole se Nickerson, regresó a Nueva propaguen por herencia. York, después de haber he-

A él se le otreció el puesto de Capitán del mismo Tipos de cambio barco, pero no quiso acaptarlo por la razón de que tra condolencia a su es- apenas se le ofrecieron cien dólares de sueldo al mes.

Ahora se está escogiendo entre los marinos de Puntageneral a las familias renas el personal de la tripulación de ese barco.

agente ban- Las raterias en

En algunos barrios de la capital, de los más retirados, se están cometiendo muchas raterías, que ponen en espec-

Esos robos, que son de dades, tales como las de ropas, aves de corral y otras cosas de uso corriente, parece que son cometidos por muchachos vagabundos que tratan de hacerse dineros para concurrir a los teatros durante las representaciones de cine.

La sifilis en el mundo infantil

En la Clínica de Asistena tratamiento nada menos Debido a ese choque, el que treinta y un niños ataca-

Esto demuestra, con caracteres alarmantes, el pro-El carretón es propiedad greso que va teniendo esa ya sólo entre los adultos sino hasta en los niños, lo cual es ya criminoso.

Y decimos criminoso porque ello se debe únicamente a los adultos que no tienen escrúpulo alguno en hacer El Capitán del Cariari, que esa enfermedad y otras

	Milk Makes	No. Conti	
ondres	390		
arís	157		
spaña	325		
alia	73		
uiza	388	1/2	
élgica	58	1/2	
erlin	401,	5	
msterdam	40	1/2	

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LUCHA DE PODERES

Copio de la prensa de la Habana: "Madrid, los fieles y sacerdotes, o que una Congregación gación de doctrinas disolventes.

Dicho prelado había utilizado varias cartas da catalanista, alegando que "Castilla ha violado dan argumento sobrado para escribir un repertorio el alma no hace daño; es la la soberanía de Cataluña, arrebatándonos nuestras cómico-trágico. tradicionales libertades". Muchos de esos documentos a la prohibición dictada por el gobierno, y alejar la nota separatista del sentimiento regional idioma varios sacerdotes que han sido arrestados es una temeridad de gobernante que desconoce la por tal delito.

Mons. Tedeschini, en vista de los procedimientos canónicos, ha pedido al Pontífice la afirmo que se ha iniciado el eclipse del general. camisas, diciendo: excomunión de dicho prelado, por su intervención Quedan dos instituciones intangibles en la Papal, no deben de tratarse desde el púlpito.

si no estoy mal informado aseguraría que se trata arrollado. de un Arzobispo con título de Cardenal. Al metrópoli cuando salí de España.

voy a comentar.

Concedo más gravedad al asunto eclesiástico lucionarios que recibe "La Tribuna".

mente el alcance de su gesto gubernamental. Lo que ocupa el Prelado de Tarragona. que no han podido destruir las Juntas de Defensa, a poco que se descuide el poder de la sotana.

tradición y fanático por ignorancia, ha de juzgar ha salido de mente humana: el Confesionario. con odio, reconcentrado la actitud del gobierno

frente a un Príncipe de la Iglesia.

Empiezo por no creer en lo de la excomunión sententiae. Estas censuras canónicas tienen que verdad. llenar un fin más alto en el seno de la Iglesia. Que un Obispo haga labor antipatriótica entre

junio 23 - El nuncio de S S, Mons. Tedeschini, Religiosa monopolice las gracias espirituales, o... se ha dirigido al Papa Pío XI, conforme a una detente pluma, esto no merece la pena de molestar nota que se le dirigiera por el gobierno español al Santo Padre ni a los Concilios. Pero que se en su calidad de Patrón de la Iglesia Católica Ro- obstine un escritorcillo rebelde en moralizar el mana, demandándole la retirada de las credencia- clero, o exponer su pensamiento contrario a la les apostólicas al Obispo de Tarragona, el cual ha Babilonia reinante, y veran ustedes como no se sido sometido a una causa por sedición y propa- hace esperar la excomunión, no diré romana, pero sí diocesana.

Yo, gracias a Dios y al olvido de los prelapastorales para dirigirse a los fieles y sarcerdotes dos, me veo inmune a la hora presente de pena de su diócesis pidiéndoles que hicieran propagan- tan grave. Pero conozco casos de censuras que

El gobierno de Primo de Rivera ha podido en ella.-Bacon. a las protestas del canónigo magistral de Tarrago- de Cataluña mientras se ha manifestado en Clubs na, estaban redactados en catalán leyendo en tal y Sociedades. Atacarla en el fondo de la Iglesia

Si el hecho es tal como lo trasmite el cable febrero de 1649) se puso dos

fuerza oculta de un Concordato.

en cuestiones que, de acuerdo con una Encíclica patria del Cid. La Iglesia y la Monarquía. El puente que las une es la Aristocracia. Cualquiera El cablé dice: "Obispo de Tarragona", pero que intente perturbar la vida de éstas será

Han sido varios los políticos del antiguo rénos esta era la Autoridad Eclesiástica de la Me- gimen que soñaron con introducir las esencias de- Francisco I, rey de Francia. mocráticas en el espíritu del pueblo, y todos fra-De todos modos, sea Obispo u Arzobispo el casaron. Discursos, propagandas, programas de ta sorpresa desdeñosa en el excomulgado por el Papa, no hace al caso que partido, fueron esencialmente refermados en las semblante de los cortesanos estancias reales de la Plaza de Oriente.

Bien se conoce que Primo de Rivera y su de Tarragona que a todos los movimientos revo- gobierno han vivido apartados de la comedia política. De no ser así, detienen el mal paso que El Mussolini español no ha medido cierta- han dado pidiendo a S. S. la destitución del cargo

El Foder Civil, quiera o no quiera, estará ni los complots de los políticos de las tres eses, siempre supeditado al Poder de la Iglesia en los farsantes, funestos y fracasados, ni los ensayos de pueblos que existan Tribunales de penitencia. El las terribles revoluciones que han estallado, lo hará sacerdote católico romano no siente la necesidad de subir a la tribuna pública para propagar sus España, pueblo eminentemente religioso por ideas. Cuenta con la palanca más formidable que

Mientras la Iglesia mantenga en su Credo el Sacramento de la Penitencia, y éste será hasta el del prelado. El hecho de haber escrito ciertas fin de los tiempos, es vano pensar en disputarle De los delitos culposos, 2 tomos, A. pastorales en sentido separatista, no moverá a Su el poder de sus súbditos. Contra la fe de una Angiolini pastorales en sentido separatista, no moverá a Su el poder de sus súbditos. Contra la fe de una Angiolini pastorales en sentido separatista, no moverá a Su el poder de sus súbditos. Contra la fe de una Angiolini pastorales en sentido separatista, no moverá a Su el poder de sus súbditos. Santidad a lanzarle excomunión latae o ferendae conciencia sólo puede la luz más potente de otra

J. NAVARRETE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Ko'a Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grandey Pequena

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Valas, Jabón y Fidees

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

CIGARRILLOS TICOS

Los que más se venden

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa casa Falcó

Maritimas

Limón, 6 — Hoy a las sels hrs., fondeó el vapor alemán "Teutonia"; sin carga; co' rreo, un saco. Pasajeros: Margarita Bolaños, José M. en el Parque Central. Moncada, Alfonso Berlincua, Claudio P. Calvo, Cornello Vargas M., Hortensia Rive ra, Jorge Rivera.

-Hoy, a las 10 horas, fundeó el v. por inglés "Ora" con 117 340 kilos; sin pasa. 4°.—Aida. Himno, Danza y Teoria de las fuerzas sociales, S. M. ulan"; carga, 2901 bultos-

jeros; correo, tres paqu tesz re6 para Boston, vía direc. t, el vapor inglés San Gh"; sin correo. Passjeros: Eilzabeth R. Sipe. Carga, 32.020 racimos de bananos, 202 cajas de plñas y 6 cajas de Ilmones.

-Hoy, a las 12 horas, zarpó para Boston, vía direc. ta, el vapor loglés "Sar y como preventivo, tómese el Laxativo correo; carga, 21.558 raci GROVE se halla en cada cajita. mos de bananos.

La retreta de hoy

que ejecutará la Banda Mili- 2 tomos, L. Ferriani. tar a las 20 horas (8 p. m.)

la Opera. Rossini. 3°.-Canción sin palabras.

Tschaikowsky.

Marcha. Verdi. -El 4, a las II horas, 5°. - Cantares de España. Se- La ciencia de la ciencia lección de aires popula-

> res. Urreca. San José, julio 7 de 1926. ROBERTO CANTILLANO

Director

Para Resfriados, Grippe o Influenza

B uno"; sio passjeros, ni BROMO QUININA, Es un remedio eficaz y probado. 'La firma de E. W PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Cupón especial para chiquitos hasta de seis años

Corte este cupón, vaya al Almacén de Fernando Asch, 50 varas al sur de la Catedral y le dan un paquete de premio.

PENSAMJENTOS

En la emancipación so -Yo pnedo hacer, si quie Echeverria.

-La meotira que pasa por a perder. que llegando al alma queda -La gloria es un fruto de

h cen su proplo pedestal; que le vieron florecer - Ro. el porvenir se encarga de la que Sáenz Peña. estatua. - Victor Hugo.

Carlos I, rey de Iglaterra, el día de su ejecución (9 de

Si llego a tiritar, mis enemigos creerán que tlemblo. No quiero exponerme a clos se forman las grandes que plensen que tengo mle Ingratitudes. - Setanti.

Leonardo de Vincl. morl bundo, recibió la visita de

Como el monarca vió cierque le habían acompañado a irremediables es losigne ne la visita, exclamó:

cial de la patria está viacula ro, nobles y grandes señores la libertad. - Esteban Solo Dios puede hacer un hombre como el que vamos

lenta maduración que no h n -Los grandes hombres de fecundar los mismos soles

> -El goblerno del pueblo por el pueblo es la aplicación natural de los principlos del cristianismo a la vida de las naciones .- Pedro Goyena.

-De los grandos benefi

-Una bala de cañón re chaza a unal columna; pero no hay muralla que resista la pujanza moral de una Idea.-Tolstoy.

-Filosotar sobre hechos cedad -Luis Bonafoux.

LIBRERIA FALCO Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

A & 1.25 EL TOMO EMPASTADO El feminismo en las sociedades moderoas, 3 t. E. González Blanco La conciencia criminosa, M. Longo Antropología criminal, E. Laurent Nuevos derroteros penales, P. Dorado El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli Política social y economía política,

ciclogía general, A. Asturaro La Filosofía y la Escuela, 3 tomos,

T. Angiulli El mundo y el hombre, C. Perrini

bre, P. Rossi La nueva Pedagogía, G. Rodríguez Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse

El paro forzozo, M. Thury El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Ciccotti Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Ni-

nales, 2 tomos, M. A. Vaccaro. El Estado socialista, 2 tomos, A. El exito de las naciones, 2 tomos, enero de 1926.

E. Reich Teor a de las fuerzas sociales, S. N.

La anarquía: - Las ideas.-Los hechos. H. Zoccoli boza,
La anarquía. — Apreciaciones éticas,
H. Zoccoli 1926.

Programa de la música Delincuentes astutos y afortunados, La educación desde el punto de vista

sociológico, 2 tomos, F. Elslander Pasividad económica, 2 tomos, M A. D' Ambrosio 1°. - Marcha Triunfal. Turi- La explotación infentil (dramas de la San José. infancia), L. Ferriani Progreso y pobreza, 2 tomos, Hen-

2°. - Semiramis. Obertura de ry George. Individualismo y socialismo, A. Al-

Humaoismo integral, L. Lacour Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka

La ciencia de la educación, R. Ar-

Sastrería

A. MIRANDA

La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

Movimiento diario

Apartado 638 - Teléfono 71 PASAJEROS AL EXTE-RIOR

> Lidia V. de Barquero, va para Estados Unidos.

> -Rafael Rivera Baldioceda, para Panamá.

-Lucrecia Gil de Ferro y niños, para Europa. -Benigno Pérez Nerman,

para Estados Unidos.

Mercedes María, de San-Los sugestionadores y la muchedum. tos Soto Arias y Guadalup: Zúñiga, nació el 14 de junio de 1926.

María Rosa, de Ricardo Sedó y Rita Marín, 16 de marzo de 1926.

-Alvaro Essan Chacon, Génesis y funciones de las leyes pe- 1° de junio de 1926.

-Virginia, de Omar Rojas y Trinidad Rojas, 19 de

-Hilda Ethel, de Célimo Avendaño y Mercedes Barboza, nació el 5 de mayo de

MORTALIDAD

Claudia Sandoval 42 años,

El Ejecutivo ha decretado Los sindicates y la libertad de con- una pensión vitalicia de C25 mensuales, al señor José Madrigal Campos, de 84 años, vecino del distrito de San José, Alajuela, en concepto de soldado de la campaña Nacional

> Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Trozos escogidos

EL CARACTER

(Fragmento)

Uno de mis mayores anhelos es que nazca en los jóvenes esa fuerza cohesiva de las almas que se llama carácter.

El carácter es la consolidación del yo.

el yo ha nacido cuando nace el carácter.

Para ser animal, le falta la fuerza del Instinto: para ser hombre le falta la conciencia de serlo.

intereses, la maleza de los apetitos, la ortiga de las sólo surgir como una fronda escrotulosa. En cambio, la juventud es tierra ubérrima, lo que sabe. fresca de virginidad, en la que el sabio horticultor hará nacer frutos y rosas, siempre que las sequías de la incuria no endurezcan la capa vege. Encuedernacion bombardearles. tal, ni los malos ambientes cultiven en las cepas las filoxeras de la esterilidad.

jóvenes es poner fábrica de cuaderoación en el que se empastan rá del mismo modo que Abd ladas de poderosos explosi- jefe rebelde sometido Ao ciencias y cristalizar volun- precios más económicos que en nin- este modo la rebelión en hizo fuego durante una hora en una casa inmediata a la tades. Es como forjar los 8 futuros pararayos contra las nar, tráigalos a este taller, que tiranias. Porque el ciudada- opr lo perfecto del trabajo. no no es aquel que vota, sino aquel que sabe por qué vota: no aquel que sólo cumple las leyes, sino aquel que conoce por qué cumple esas leyes, de las cuales separa virilmente lo que deprime y degrada, ya que sabé distinguir por su criterio libre, lo que es un capricho de lo que es una ley.

Porque el carácter hállase en la mente, lo mismo que

ras

les

en-

en el corazón, lo mismo que de carácter habrán de pare- ESCANDALO EN EL ñones franceses que bom próximo sábado, en Hyde ellos, descalzos, a los ludícerse a los cristales de roca. Serán luz y firmeza, como dijo el poeta: luz propia, para comprender; firmeza propia para ejecutar. La luz de la visión y el acero de la decisión son los troqueles en que moldéanse los actos de un hombre de carácter. Sólo se puede decir que Ese hombre es aquel que, en el orden mental ha desterrado el prejuicio; que ha himnos contra la Iglesia y ce siglos y siglos. Un hombre sin caracter, suprimido el dogma, que se las regiones. Tuvieron que Las barricadas alambra ni es animal ni es hombre. ha acorazado contra la su- intervenir los bedeles para das y parapetos de saco de gestión ajena; que se ha terminar con el tumulto sin arena levantados en convertido, en suma, en el que se resolviera. único señor absoluto en los dominios de su inteligencia. NUEVA REBELION EN men os levantiscos que vi-Y es precisamente en la Piensa sereno, sin huracanes joventud donde hay que que lo aturdan, sin nublos hacer que nazca ese carác- que le ennubarren la visión. ter: porque éste es el árbol Nadie le hace ver: es él que no puede germinar entre quien ve. La mente sin calos huertos de la madurez, rácter, no es mente: es sólo en los que la cizaña de los un pizarrón callejero en que una mano borra lo que otra bajas pasiones, que por com- que esa mente habla no son francesas, contestándole las lan constantemente sobre balcón que estaba conges pleto enseñoréanse sobre la sino bocinas de hojalata al tierra humana, acaban con servicio de un fonógrafo mente. El fuego comienza Durante la noche del 15 de ayer aquí al suelo, resultan-

Santiago Arguello

de libros

En la Imprenta de LA PRENSA libros de todas clases, desde lo más

Cuando tenga libros que encuader-

Ricardo Falcó Se encarga de hacer

cualquier pedido de libres a las casas Edito riales de España con gran rebaja de precio

TELEFONO 215

Informacion del exterior

COESLOVAQUIA

Praga.-El debate sobre arcalca cludad. la distribución de sueldes a Asediado por los drusos los sacerdotes católicos de y llenas sus calles de barri-Checoeslovaquia, provocó cadas a cuyo lado montan ayer una escena tumultuosa constantemente la guardia en el Parlamento. Inicióse la los piquetes franceses digédiscusión con un fenomenal rase que la Ciudad Santa escándalo de los comunistas está a punto de restituirse que comenzaron a cantar al polvo de donde salló ha-

DAMASCO.

mo están de que los france cerrar la moche.

sabe que los drusos dispo nen de 100 000 hombres para sitiar la capital. Estos insurgentes están dispersa. dos en gran número de guerrillas.

COMBATES EN EL RE.

calles parecen bastar para mantener a raya a los eleven dentro del recinto.

Reprodúcense los bom· Damasco. -- Pese a las bardeos día y noche cayen. precauciones tomadas por do un verdadero huracán las autoridades de la plaza de hierro sobre las aldeas y ha ocurrido una nueva insu- jardines situadas al amparo rrección entre los árabes de de las murallas de Damasco esta capital. Los rebeldes donde están concentrados han reanudado sus ataques en número de 2,000 los remano escribe. Los labios con dlarios sobre las fortalezas beldes. Los aeroplanos vue

> aeroplanos franceses bom marse el balcón. Esto no obstante en los bardearon interrumpidamen. PATRAÑAS DE ABD. círculos oficiales se expresa te las aldeas y jardines des la cre nela de que pronto de las cinco hasta las siete el Sultán Atrash se rindi- y media dejando caer tone el Krim, terminándose de vos. Más tarde la artillería

> > A LOS OTROS

CINTO DE DAMAS, mujeres que se hacen llamar cabecilla y éste les maulfes re della Sera", revela que Damasco, Siria. - En el del país a esta capital con patio estaban esparcidos los doble emisión cubriendo con antiguo recinto amurallado objeto de participar en la cascos de 12 000 botellas una de ellas las cuentas code Damasco resuena a dia gran manifestación que en que habiro sido rotas con el merciales y con otra las del rio el estampido de los ca esta ciudad tendrá lugar el objeto de hacer pasar sobre Estado.

PARLAMENTO CHE bardean a los rebeldes para. Park. Se trata de inaugurar genas que fueran rebeldes a petados desde hace sels de ese modo una campaña la defensa del Riff. meses en las afueras de la mundial en favor del arbitra. EL DECRETO SOBRE

> BATIERONSE EN MA-CAO CHINOS Y LU SITANOS DESESPE RADAMENTE

Londres, junto - Despachos de Hong Kong dan cuenta de que en una descumunal batalla tenida por los carabineros portugueses de Macao contra una banda de trescientos piratas chinos, ciento ciacuenta de estos últimos resultaroa muertos cayendo prisloneros los restan tes con su jefe, el tal-chun Tschung Pao.

PADOVANI MURIO CON LA PALABRA POLES

tropas regulares enérgica- las posiciones enemigas, tionando de público cayó la savia propicia y hacen humano. Sólo una mentali- generalmente a las tres de junio se dispararon cerca de do heridas treinta personas, dad con carácter sabe bien la madrugada continuando 300 granadas. Durante el algunas de ellas de tal gralo que dice, porque sólo dice algunas veces hasta las día 16 siguió haciéndose vedad que perecieron en el despacho oficial el general siete. Los lasurgentes han suego intermitentemente re hospital. Entre los muert s amenazado con atacar el crudecléndose el bombardeo figura el capitán Aurelio Pa. barrio cristiano seguros co con inusitada violencia al dovani, fascista, que estaba dirigiendo la palabra a sus ses no se arriesgarían a En la mañana del 18 los correligionarios al despio- portar enfermos y heridos,

EL KRIM Melilla, junio - El activo mar Aoasa ha pasado a vivir ELAMAOS LOS UNOS por Abd el Krim pera ate- el descenso del tranco.

APARTADO 904

LOS CUERPOS DE

ESCALA CERRADA Tetuan, junio. - Ha causado aquí gran Impresión el decreto relevando del compromiso de honor a los cuerpos de Escala Cerrada. Entre los ascendidos figuran el laureado teniente coronel Modesto Agullera y el comandante del Cuartel Gene" ral Fernando Roldán, ambos del arma de artillería.

Estuvo en el cuartel general el piño ex-prisionero Ambroslo Andrés Castañón, que solo cuenta 14 años, y dijo que con la ocupación de Loma de Moranos el enemigo comenzó a desmoralizarse, huyendo. Entonces los Caldes llamaban niujeres EN LA BOCA, EN NA a sus jarqueños diciéndoles que por su cobardía los lugares que no habían ho-Nápoles, junio. - Un llado los sultanes serían pisados por los cristianos. EL TRANSPORTE DE HERIDOS

> Madrid, junio. - En un rando Innecesarios los servicios de los barcos sanitaris contratados para transse ha ordenado que desde aver dejase de prestar ser. vicios uno de ellos.

EL DESCENSO INEX-PLICABLE DE LA LI-RA

Roma, jur lo. - La opinión toda la Siria excepto en una concentrando el tiro sobre que habita el Caid El Ama pública muéstrase persuadi. zona poco extensa de los al una aldea situada a menos rusen, quien ha verificado da de que el Gobierno itapar, traigaios a este tailer, que que de la marallas la ursi nes al frente de sus liano ha hecho cuanto podía quedará satisfecho por lo barato y rededores de Damasco. Se de una milla de las murallas la ursi nes al frente de sus liano ha hecho cuanto podía gentes para desarmar cabi- para redemir el valor de la IMPONDRAN LAS FAL las, recoglendo 850 fusiles, lira, no comprendiéndose por DAS EN EL MUNDO A mar Acasa, refirléndose tanto cuáles son los motivos a las patrañas inventadas para que repercuta en Italia

> rrorizar a los cibileños dice El ex Ministro de Haclenque clerto día se reunieron da De Stefani, en un articu-Londres, junio - Las les Caldes presididos por el lo que suscribe en el "Corrie" "Peregrinas de la Paz" están tó que había mandado cons- existe un banco italiano que afluyendo de todas partes truir una Alcazaba en cuyo ha puesto en circulación una

SILLAS! SILLAS! 500 sillas de Cedro y Caoba, nuevas DESDE ¢ 5-50 A ¢ 35-00 GADA UNA Hay para Comoder, Dormitorio, Oficina y Sala MUEBLES de L

Cincuenta varas al Sur de la Catedral

NOTA - Hay un surtido de neveras de madera y metal completamente nuevas

SAN JOSE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hace planes C. Ricci para recuperar varios tesoros arqueologicos

sacar de las profundidades es notablemente inferior. Templo de Diana, proponiéndose también recuperar Onde.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344

CASA FALCO

LIBROS SELECTOS

A C 0.30 EL TOMO

El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde

Miscelánea literaria, Juan Maragall

La ciencia y la metafisica, C. Gagini La nueva Rusia creada por los So-

La vida que pasa, Eduardo Zamacois

La canción triste, poesías, V. Medina

El estado docente, R. C. Meléndez

Del momento fugaz, L. Montalbán

Desde Europa, José Enrique Rodó

Diálogos sobre la belieza, Francisco

Antología hispano - americana. Nica-

Páginas escogidas, Mariano Ospina R.

El alma de la escuela, Luis de Zulueta

A C 0 40 EL TOMO

Algunas páginas, Remy Gourmont

Meditaciones, M. Medina Betancourt

El sexto matrimonio, H. de Régnier

A 0.50 EL TOMO

El último madrigal, Francisco Soles

Oro de la mañana, poesías, Kafael

Antología de la versificación rítmica,

La Jaula, cuadro dramático, Luciano

Hebe, revista ilustrada, 100 páginas

La rosas de Engaddi, poesías, Aré-

La Epidemia, comedia en un acto

Por esos mundos, Rodrigo Soriano

Pequeño ideario, Angel Ganivet

Prosas, José Asunción Silva.

Cuentos grises, Carlos Gagini

Pedro Henriquez Ureña

Descaves

selecta lectura

valo Martinez

Octavio Mirabeau

zas, Carlos Frontaura

[Aleluyas finas!, M. Matoses

Palabras, L. Ruiz Contreras

¡Rataplan!, José Mª Matheu

Pedro Enriquez Ureña

Felipe Picatoste

Pi y Margall

Novelas, Lope de Vega

Cuentos, Alicia Pestana

Polvo dei camino, Angel Guerra Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda

Botones de muestra, A. Sánchez Pérez

El Universo en la Ciencia antigua,

Las cocineras del rosal, O. Jiménez

El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez

Al margen de la epopeya, E. Martín A C 0.75 EL TOMO

Trabajos de amor perdidos, comedia,

Brochaches, artículos, T. P. Mechini

Critica del cristianismo, F. Laurent

Vagamanderias, poesias, C. Gagini Almabella, novela, Enrique Lodos

Antología de escritores jovenes, varios

Alma de la Ftarde, poesías, Blanca

Poemas modernos y exóticos, poo ías,

Graziela, novela, A. de Lamartine

Las ciencias históricas, E. Renán

W. Shakespeare

De los jesuitas, J. Michelet

El utilitarismo, Stuart Mill

Chisp s, co. P. de Silvo

Bartolomé Galindez

C. de Hune

La propiedad, P. J. Proudhon

Temas varios, Eduardo Benot

Rick, novela, Eduardo Zamacois

Cosas mías, Joaquín Dicenta

El patio azul, Santiago Rusiñol

Juan José, Joaquín Dicenta

Artículos, Eca de Queiroz

Poesías, Edmundo Montagné

Ocios, varios autores

Lineas, Andrés Terzaga

De sobremesa, Jacinto Benavente

La escuela altruista, A. Lorenzo

La Basilica fantasma, Pierre Loti

viets, por C. Nicolsky

Lecturas, Angel Ganivet

Pi y Margall

Apartado 638 - Teléfono Nº 7

Roma, junio. - El Senador Dice Ricci que todos los siderado como una de las sentado son impracticables Isidro. primeras autoridades del por lo costosos, consideranmundo en cuestiones de la do el más sencillo y viable para los trabajos de la Caantigua Roma y cerebro dejar en seco el lago Nemi ñería de Desamparados, au creador de la nueva Roma vertiendo sus aguas, por me- torizado para recargar en un de Mussolini, ha confeccio- dio de un canal, en el cerca- colón mensual cada paja de nado audaces planes para no Lago Albano, cuyo nivel agua, levantar un detalle

del Lago Nemi, las dos na- Una de las naves de Ca- préstito, para llevar a cabo ves doradas del Emperador lígula, cuya suntuosidad era Calígula y el maravilloso increíble, tiene 220 pies de eslora y una manga de se puesto en & 15 000 para la los tesoros arrojados al Lago tenta y cinco. La otra es campaña contra la langosta. algo menor.

Nuevas leyes

Se han publicado los sigulentes decretos:

Nº 30 cambia el nombre del distrito de El Tigre de

vectoal y contratar un emla obra, presupuestada en

Nº 32, amplia el presu-

Salida

de correos

Jueves 8. -- A las 8 horas,

Zona del Canal Panamá,

musical de manana

La audición

Conforme lo anunciamos Conrado Ricci, hombre con- proyectos de salvamento pre- Montes de Oro por San ayer, mañana se dará una audición musical en el local Nº 31, se crea el Comité de la Sociedad de Beneficencia Española, por el maestro Beeche y su orquesta que es- joría del simpático amigo. tá bien organizada,

> Para ese acto existe gran entusiasmo entre los miembros de la colonia española, puesto que constituirá una fiesta de arte que ha sido bien preparada por el apreciable joven señor Beeche.

Supresión total

Ha sido muy bien vista por el público la moción planteada ayer por el diputael Presupuesto del año en- cuales depositó don Alfonso zuela, por el vapor Orange Viernes 9 - A las 8 horas, supriman todos los automó fue del Comité Provisional parte del Circuito IV de la Honduras, vía Puerto Cas viles que están al servicio de la Cruz Roja en aquel

Son muchos y ello equi-

cierto, se emplea hasta para

de Cartage

Parece que los nume. coles, 14 Oranje Nassau. rosos cargos que se le hacen al señor. Comanmaica, jueves, 14, Cavina. dante de Plaza de Cartago han sido debidamente testimoniados, por lo que México, jueves 14, Sal su caída de aquel alto puesto es inminente.

En aquella ciudad cir culó hoy el rumor de que el señor Presidente de la República había pedido la renuncia a dicho citándose funcionario. como posible sustituto al apreciable caballero don

La noticia ha alegrado Antología de escritores jóvenes ar- mucho a los cartagine-Las diosas de la vida, Soledad Gustavo Ses, para los cuales no ha La juventud intelectual de la América sido nada grata aquella

La República de los Soviets, Luis Nombramientos interinos

Por haber pasado don Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós Moisés Morales a ocupar Posiblemente radicará en Cuentos de amor y de tragedia, Vi. el puesto de Gobernador de la Provincia, mientras dura la licencia concedida a don Macedo. nio, que es de seis meses, han ascendido al El Padre Miguel Mir, F. Viñals y puesto de Secretario a D. Carlos Monge Ure ña nombrándose en su Las tenazas, comedia en tres actos, lugar, como escribiente El indiviouo y la sociedad, J. Grave primero, don T. ofilo Ma-

Una casa escolar on proyecto

Celebrando

la mejoria

El vecladario de Siquirres continúa empeñado en la construcción de una casa escolar, y pronto hará gestiones aute la Secretaria del Ramo para obtener un auxi llo del Estado con tal fin

A la Tesorería de la Junta de autos oficiales de Educación de aquel lugar rebajen la logresaron hace poco mil ochocientos colones, provepientes de la contribución de los vecinos cuando nuestra do señor Orlich, al discutirse emergencia con Panamá, los trante, tendiente a que se Rivera como Tesorero que vigliancia. cantón.

Al liquidar cuentas el Viernes 9.-A las 8 horas, vale a un gasto anorme para Cemité, se dispuso que el citado saldo tuera lovertido malca, directo, en el vapor Y por ahí se ha dicho que en la construcción de la casa el auto de un ministerio, el escolar, y en cumplimiento Viernes 9.-A las 730 de Educación Pública, por de este acuerdo es que el señor Rivera ha hecho el depósito en referencia.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Edito riales de España con gran rebaia de precso

Movimientos obreristas

Ua grupo de obreros se Nuestro estimable amigo reunirá mañana en el Barrio y suscriptor don José Esca. Keith para formar núcleo lante, se halla completamen que apoye las tendencias del te restablecido de la dolencia grupo en que militan Pérez, que le ha tenido ausente Montero, Padilla y otros lidurante dos meses y medlo. ders obreristas.

Mucho celebramos la me' Por otra parte los agita. dores de este nuevo movimiento proyectan instalar comités cantonales, de modo que aquellos trabajadores que simpatizan con la Idea de los fundadores de "Tie rra y Libertad" se han anticlpado a sus deseos y esto desde luego tiene que alentarlos y robustecerlos más.

Se pedirá que entrada al Estadio

La entrada al Estadio no produce actualmente ni para el pago de los servicios de

Aun se mantlenen los mismos preclos que el público pagó cuando se verificaron los famosos encuentros con el Fortuna, y esto no tlene que ser ahora que los maths de campeonato se celebran entre divisiones cuyo juego no desplerta ningún interés.

No obstante lo dicho, ca da equipo ligado tiene un número de admiradores que con gusto concurririan al Estadio si los preclos no fueran tan exagerados.

Entre los futbollstas de la capital se proyecta elevar una solicitud a la Junta de Cultura Física, para que las localidades se rebajen a la mitad del valor.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que baces el servicio entre Avonmouht y Limón, llegarán à este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

> M. M. MARSH, Administrador

ELECTRIC

2 H.P. 220 volts, tiene para la venta

LUIS GARCIA

Almacén de don Alfredo Esquivel

Maragall, Tennyson, Goethe, Lord en la Dirección de Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

Nuevos distritos

Se han creado siete nue. Colombia, Cuiazao y Vene vos distritos escolares:

I.-Santa Cruz, del can- Nassau. tón de Tarrazú, que formará provincia de San José.

II.-Loma Larga, del recto, en el vapor Atenas. cantón central de Cartago, agregado al Circuito II de Homenaje a Francia, varios autores la misma provincia.

III. - Pavones, del cantón de Turrialba, agregado al Páginas selectas, Jacinto Benavente Circuito III de Cartago.

IV.-Sitio de Mata, del Malos vecinos, Georges Clemenceau cantón de Turrialba, agre-Bronces de antaño, E. Calsamiglia tago.

El jardín de Epicuro, Anatole France Las guarias del crepusculo, Napoleón Circuito IV de Alajuela.

VI.-Colón, del cantón en el vapor Ulúa. de San Carlos adscrito al Circuito VII de Alajuela. PAQUETES POSTALES Las obras y los días, Eugenio D'Ors

VII.-Morelos, del cantón de Alfaro Ruiz, provin-Sus mejores cuentos, A. Monteavaro cia de Alajuela.

DIARIO DE LA TARDE

FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor:

I. NAVARRETE Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

Gente de Madrid, siluetas y semblan. Precio de suscrición: (2.20 al me Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez ADMINISTRACIÓN:

7ª Avenida Este, Nº 344 Prosa epistolar, Marqués de Santillana Teléfono Nº 71 :: Apartudo 638 San José Costa Rlica

Encargado de La niña Araceli, novela, J. López Con el eslabón, Enrique José Varona Negocios del Perú De la amistad y del diálogo, E. D'Ors

Dentro de pocos días lle- Ciencia y Materialismo, C. Letorneau gará el Encargado de Negocios del Perú en Centro Estudios sobre la Edad Media, Fco. América, el señor Salcedo.

Juglarias, poesías, Eduardo Marquina este país.

Sala de retratos, Enrique Diez-Canedo MENEZ EN

33 novelas cortas, varios Hermanito menor JM Chacon y Calvo Con las prescripciones le-Las clases jornaleras, F. Pi y Margall gales, previamente tramita- Federalismo, socialismo y antiteol-o drigal dos, hállase en libertad pro- Parabolas, Guyau nez quien tuvo un incidente de sus asuntos comerciales. rrasquilla-Mallarino, etc.

tilla y Nueva Orleans, di del Ejecutivo.

Europa, vía Bristol y Ja el Estado.

horas, para el resto de Cea tro América, en el vapor comprar manteca. Salvador.

Sábado 10.-A las 730 gado al Circuito III de Car- horas, Autillas y América del Sur, vía Cristóbal, Mé- Uaera el V .- Los Chiles, del can- xlco y Asla, vía Fort Pierce, tón de Grecia, agregado al y Estados Unidos, Canadá y Europa, vla Nueva York,

DESPACHO DE

Francia y Alemania miér Holanda Inglaterra y Ja

Estados Unidos y Z na del Canal, viernes 14 Ulúa Panamá, Centro América

LIBRERIA FALCO Avenida 7" Este, Núm. 344 CASA FALCO

Apartado 638 - Teléfono Nº7

A UN COLON EL TOMO La impiedad triunfante, L. Ferri La Ciencia de las Religiones, 2 to- Augusto Coto M. mos, Burnouf

La única salvación, P. J. Proudhon

Madréporas, poesías, José E. Losada autoridad. Problemas de España, S. Alba La herencia de Carranza, expresidente de México, Lic. Blas Urrea

De frente al ateismo, L. Arreat La Ciencia y la Conciencia, C. Va-

El laud en el valle, poesías, H. Fierro Vieja y nueva política, conferencia, Ortega y Gasset

El resplandor del ocaso, F. Soler cente Sáenz Fanatismo político y religioso, Pére

El genio de las religiones, E. Quinet Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland Los venenos de la inteligencia, C. Richet y V. Delfino

Comedia de amor, Ernesto Marsin Fuegos fituos, poesías, Juan R fael Guerra

Pablo Hervieu gismo, M. Bakounin

LOS GRANDES POETAS Poesías de Shakespeare, Victor Hu, Leopardi, Balmont, Wordsworth, Ca-

Para buenas obras, La Prensa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Historia de las ideas merales, P Gi'le visional don Roberto Jimé- El mundo nuevo. Luisa Michel con don Miguel Borges. Es- go, Horacio, Dante, Heine, Shelleyto le facilitara más la defensa "Byron, Carducci, Novalis, Pascoaes,